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UN TÉLÉTRAVAIL VOLONTAIRE DANS DE BONNES CONDITIONS !

Le second CHS CT de l’année 2021 s’est tenu en visioconférence le 12 avril 2021.

Dans notre déclaration liminaire (cf ci-dessous ou sur notre site internet), nous avons fait part à
M.Derrac de nos inquiétudes face au renforcement du nombre de collègues amenés à télétra -
vailler (en application des consignes de la Direction Générale) et attiré son attention sur une
baisse du moral de nombreux collègues du département, baisse encore accentuée par le troi -
sième confinement.

En réponse M. Derrac a insisté sur le fait qu’il n’y avait pas d’obligation à télétravailler et qu’il
serait  plutôt favorable à une intensification du temps de travail  des télétravailleurs déjà en
place.

Quant au moral des équipes, M Derrac s’est voulu très positif. Il dit n’avoir relevé aucun signe
de découragement. Il considère que le collectif de travail doit être préservé à tout prix. Pour
cela les chefs de service doivent utiliser les visioconférences pour échanger régulièrement
avec les collègues et prévenir tout risque d’isolement.

Concernant l’équipement dédié aux télétravailleurs, les représentants FO DGFIP 49 ont inter-
rogé la direction sur la dotation « de base » prévue par la Direction Générale. Il nous a été ré-
pondu  que  cet  équipement  se  limite  au  PC portable  et  éventuellement,  sur  demande  de
l’agent, à un téléphone mobile professionnel. 

A FO, même si nous avons conscience que la Direction locale semble avoir fait de son mieux
pour équiper les télétravailleurs (en ajoutant par exemple des écrans), il nous apparaît indis-
pensable d’aller plus loin afin que l’ergonomie du poste de travail en distanciel soit  la plus
proche possible de celle mise en place au bureau.

Aussi, les représentants FO DGFIP 49 ne manqueront pas de faire des propositions d’équipe-
ments complémentaires lors des réunions sur le télétravail qui seront organisées à partir du 11
mai 2021.

Présentation de la note d’orientation ministérielle 
Santé, Sécurité et Conditions de Travail :

La secrétaire administrative du CHS CT a présenté une synthèse de cette note qui fixe les thé-
matiques prioritaires des CHS CT pour l’année 2021.

Les représentants FO ont fait observer que les risques liés à l’hygiène des locaux font partie
de ces thématiques. Ils ont rappelé que le code du Travail dispose que les locaux de travail et
leurs annexes doivent être régulièrement entretenus et nettoyés, ce qui est loin d’être le cas
dans certains services ou à titre d’exemple les poubelles ne sont vidées qu’une fois par se-
maine, ce qui n’est pas acceptable !!

Les représentants FO seront donc tout particulièrement attentifs aux mesures correctives pro-
posées au niveau local.

Propositions de dépenses :
Lors des débats sur ces financements, M . Derrac a tenté de passer outre la doctrine d’emploi
des crédits du CHS CT, mais les représentants du personnel ont tenu bon !!!

M Derrac essaie ainsi de substituer le budget du CHS CT à celui de la Direction locale, n’est-
ce pas l’aveu que la dotation budgétaire allouée au département, tous les ans en baisse, est
de plus en plus insuffisante ? 
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Mais alors, où passe l’argent économisé des loyers, fluides, ménages, et entretien divers des
trésoreries disparues ou des services regroupés ? 

Pour FO, il n’est pas consacré à l’amélioration des conditions de travail des agents de la
DDFiP de Maine et Loire qui subissent restructurations sur restructurations, mais bien
pour faire des économies d’échelle et réduire les coûts, politique d’austérité oblige !

1) Nettoyage approfondi des sols au SPF de SAUMUR : 588,00€

Avis défavorable pour ce financement car la situation actuelle est la résultante d’un entretien
courant mal exécuté. C’est au budget de la Direction locale de supporter cette remise en
état. 

2) Fourniture de 6 supports documents AB POST : 1392,48€

Avis défavorable car l’équipement du poste de travail est à la charge de l’employeur, et l’achat
de ces supports n’est pas réalisé suite à des prescriptions médicales.

3) Fourniture plans d’intervention et d’évacuation pour le CFP de SAUMUR : 1 119,60€

Ce financement a été retenu bien que les représentants du personnel ont estimé que cette dé-
pense aurait dû être prise en charge dans le budget de la restructuration des locaux.

4-5)Formations pour la nouvelle régisseuse -Cité Administrative d’ ANGERS( 615,60€ et
192€)

La régisseuse intervenant pour l’ensemble des administrations présentes à la Cité, le CHS CT
de la DGFIP n’a pris en charge que partiellement les formations.

6) Protections auditives pour nouvel agent de service et produits de nettoyage : 574,13€

Avis défavorable car c’est un financement à la charge de la Direction,

7) Fourniture de 2 lampadaires sur pied : 927,76€
Avis défavorable car l’équipement du poste de travail est à la charge de l’employeur.

8) Fourniture de 30  masques inclusifs : 332,59€

A titre d’expérimentation, le CHS-CT a validé l’achat de ces masques qui serviront pour les col -
lègues accueillant ou travaillant avec des personnes mal entendantes.

9) Fourniture de 15 plaques Plexiglass : 1350,00€

Avis favorable, car dans le cadre de la crise Covid, ces plaques vont permettre d’achever
l’équipement de certains accueils.

10) Fourniture de panneaux acoustiques pour le Centre de contact d’Angers : 7 111,75€

Avant toute prise de décision budgétaire, les représentants du personnel ont souhaité être en
possession d’un récapitulatif  des dépenses liées aux panneaux acoustiques au Centre  de
contact, et d’un retour sur la performance phonique de ces panneaux.

11) Fourniture de 10 sacs à dos pour les télétravailleurs : 226,90€

Ces sacs a dos seront réservés pour les télétravailleurs prenant les transports en commun ou
effectuant les trajets à pied. Ce financement a recueilli un avis favorable, car ces sacs peuvent
contribuer à éviter des troubles musculo- squelettiques(TMS) .

12)Fourniture de 10 valises à roulettes  1 078,80€

Avis favorable car ces valises permettent  de transporter le matériel  des agents EFS sans
risque de TMS.

Point sanitaire 
Mme Bizouarne, médecin de prévention, a fait un bref point sur la situation sanitaire. Elle a in -
diqué que le taux d’incidence en Maine et Loire était assez élevé (277 pour 100 000 habi-
tants .)  Dans 83 % des cas, c’est le variant Anglais qui est détecté. 

Elle a précisé que par chance aucune personne de notre direction n’avait développé à ce jour
de forme grave de la  COVID.



Elle a rappelé que les sources de contamination se situent principalement au moment des re-
pas ou du café et que beaucoup de cas contact proviennent de la sphère familiale.

Pour Mme Bizouarne, il ne faut pas relâcher la vigilance quant au respect des gestes bar -
rières. Elle a signalé qu’en cas de doutes d’un agent sur une éventuelle contamination, il valait
mieux qu’il ne vienne pas au travail. 

La Direction a proposé qu’un collègue dans cette situation n’hésite pas à contacter le service
Ressources Humaines pour le signaler.

Point campagne IR : NON AUX VOLTIGEURS !!

M Derrac a indiqué qu’une campagne de communication est en cours pour inciter les contri -
buables à se déplacer le moins possible, en utilisant les différents canaux : internet et le télé-
phone en composant le numéro national. 

Il a poursuivi en indiquant que si les files d’attente étaient trop importantes, ou la situation sani-
taire trop dégradée, il n’exclut pas la mise en place d’un système de réception sur rendez-vous
le matin .

Dans le but de réduire les files d’attente, M Derrac a annoncé ensuite qu’il prévoyait d’utiliser
des voltigeurs pour aller recueillir les fiches «     contact     » des contribuables  .

Les représentants FO DGFIP 49 ont rappelé à M Derrac, leur totale opposition à l’utilisation de
voltigeurs pour lesquels le respect des gestes barrières et la distanciation sociale ne sont plus
assurés.

Cette position, partagée par les autres représentants du personnel, a été confirmée par
l’Inspecteur Santé Sécurité au Travail et le Dr Bizouarne qui identifie un risque de conta-
mination manu-portée . 

Devant cette opposition, M Derrac a répondu qu’il allait réfléchir et donner une réponse lors du
prochain CTL.

Fiche de signalement : 
Agression verbale, menaces et injures à caractère raciste à la TP du CHU le 10/02/2021.

Prenant en compte une montée en puissance de la gravité de ces incivilités, les représentants
du personnel ont demandé qu’à chaque signalement un courrier soit adressé au contribuable
ou redevable.

Questions diverses :
-   Départ en retraite de Mme Bondu   

M Derrac a annoncé le départ à la retraite fin mai de Mme Bondu (assistante de prévention). Il
a indiqué que 4 personnes avaient candidaté pour lui succéder, et que son (sa) remplaçant(e)
serait bientôt connu(e).

Depuis ce CHS CT, nous avons appris que Mme Sylvie Godard sera la nouvelle assistante de
prévention.

Écrans pour télétravailleurs :
Les représentants FO ont rappelé leur demande, exprimée dans la déclaration liminaire, que
les télétravailleurs puissent être dotés d’écrans moins encombrants, car il est parfois difficile
de les installer dans un appartement ou une pièce de faible surface. Mme Rauly a indiqué
qu’elle allait se rapprocher de la CID et de l’ESI pour étudier la faisabilité.

Travaux au bâtiment C de la cité administrative     d’Angers  : 
En réponse à une question des représentants FO, M Derrac a indiqué que le bâtiment C ne
bénéficiera pas de travaux dans le cadre du plan de rénovation des cités administratives ou du
plan de relance.

Vos représentants FO DGFIP 49 au CHS CT Eric CAPILLON- Olivier AUDOUX
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